
Verein der Freunde und Förderer 
des Städt. Rurtal-Gymnasiums Düren e.V. 
Bismarckstraße 17, 52351 Düren 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.03.2023 
 

Ort:         Städt. Rurtalgymnasium Düren, Forum 
Beginn:   19.05 Uhr   
Ende:    21.05 Uhr 
Anwesend:   Frau Bethlehem, stellvertretende Vorsitzende 

Frau Großmann, Schatzmeisterin, 
Herr Dr. Hickel, Schulleiter, 
Frau Ilbertz, Stv. Schulleiterin 
weitere Vereinsmitglieder gemäß Anwesenheitsliste  (s. Anlage 2) 

Protokollführerin:  Regina Dackweiler-Heid      
______________________________________________________________________ 
 
Begrüßung / Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 

Die stellvertretende Fördervereinsvorsitzende, Frau Bethlehem, begrüßt die Anwesenden und 
entschuldigt die Vorsitzende, Frau Gotta, die krankheitsbedingt kurzfristig absagen musste. 
Frau Bethlehem stellt fest, dass eine satzungsgemäße Einladung über die Homepage im Januar 
2023 erfolgt ist, und alle Mitglieder, deren Kinder noch die Schule besuchen, eine zusätzliche 
Erinnerungsmail erhalten haben. 
Bis zum 06.03.2023 sind keine Wünsche zur Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung 
eingegangen. 
 
 
TOP 1. 
Geschäftsbericht des Vorstands 
 

a)  Mitgliederzahlen 
 
Frau Bethlehem berichtet, dass sich der positive Trend der letzten Jahre bei der Entwicklung der 
Mitgliederzahl fortgesetzt hat. Von 286 Mitglieder im Dezember 2021 erhöhte sich die Zahl auf 304 
Mitglieder im Dezember 2022. 
  
 
b)  Aktivitäten 
 

Die stellvertretende Vorsitzende gibt einen Überblick über die geförderten Projekte und bewilligten 
Anschaffungen im Kalenderjahr 2022. Nachdem coronabedingt im Jahr 2021 nur wenige Anträge 
eingegangen waren, verzeichnete man 2022 wieder deutlich mehr Aktivitäten. 
 

• Am 02.05.2022 fand auf Initiative von Herrn Flatten der Sport - und 
Bewegungstag für die gesamte Schülerschaft statt. Dafür wurde die Firma Trixitt 
engagiert, die Schulsportevents professionell mit entsprechenden Geräten und 
Personal organisiert. Die Kosten wurden vom Förderverein, von der Stadt aus dem 
Fond „Aufholen nach Corona“ und von einem privaten Spender getragen. 



• Die Busfahrt nach Xanten und nach Lüttich für die Latein- bzw. Französisch-
Schüler und Schülerinnen wurde bezuschusst. 

• Wie in den Jahren zuvor auch erfolgte eine  Bezuschussung der Paten mit 75% 
der Kosten bei der Kennenlernfahrt der Jahrgangsstufe 5 nach Nideggen 

• Ein Theaterprojekt der Jahrgangsstufe.5 wurde finanziell unterstützt: Die 
Schüler werden als Abschluss eines Sozialworkshops im Januar 2023 im Haus 
der Stadt am 01.06.2023 das Theaterstück „Ich bin Vincent und ich habe keine 
Angst“ sehen. 

• Die kurzfristige Übernahme vom  der Bustransfer-Kosten nach Köln und zurück 
in Höhe von 569 Euro im Rahmen des Schüleraustauschs mit einer neuen 
Partnerschule in Crema/Italien (Eilantrag vom 21.03.2023 per Mail). Aufgrund 
des von Verdi ausgerufenen Generalstreiks am 27.03. hätte ansonsten das 
Programm in Köln nicht stattfinden können. 

 

 

Darüber hinaus wurden folgende Anschaffungen bewilligt und finanziert: 

 

• Die Schulplaner für die Jahrgangsstufe 5 wurden bezahlt. 

• Handbücher und Übungsbücher aus dem Klett-Verlag wurden angeschafft. 

• Die Renovierung der unzähligen Glas-Schaukästen im Schulgebäude sowie deren 
Ausstattung mit Magnetwänden wurde unterstützt. 

• Badmintonschläger und -bälle für den Sportunterricht und die Ausleihe während 
der Hofpausen wurden angeschafft. Die Rechnung erreichte uns allerdings erst im 
Januar. 

 

 
 
TOP 2.    
Jahresrechnung des Jahres 2022 
 
Hierzu berichtet die Schatzmeisterin Frau Großmann; eine detaillierte Übersicht ist als Anlage 3 
beigefügt. 
 
Folgendes sind die wesentlichen Daten: 
 
Kontostand am 31.12.2021            13.152,34 € 
darin enthalten sind an zweckgebundenen ‚geparkten‘ Geldern         2.481,00 € 
 
 



(echte) Einnahmen 2022:       6.284,52 € 
sowie zweckgebundene Einnahmen aus verschiedenen Kontexten        21.288,00 € 
(Die zweckgebundenen  bzw. zwischengeparkten Gelder stammen u.a. aus Mitteln vom 
Förderprogramm ‚Aufholen nach Corona‘, Spenden vom Spendenlauf, einer Spende für 
ukrainische Kinder, sowie Zuwendungen vom Bundestag) 
 
 
(echte) Ausgaben 2022:         4.833,61 € 
sowie zweckgebundene Ausgaben                16.250,00 € 
 
Die echten Ausgaben flossen u.a. in: 
Meldung im Vereinsregister, Notarkosten, Zuschüsse für Fahrten, Schulplaner, Softwarepaket zur 
Verwaltung der Fördervereinsgelder, Schaukästen und Magnettafeln, Unterstützung der Paten, 
Strafgelder für Rückbuchungen 
 
Die zweckgebundenen Ausgaben gingen an: 
Projekte und Material im Rahmen von Aufholen nach Corona, eine Spende an den Rotaryclub, 
Mitfinanzierung des Sportfests, Unterstützung ukrainischer Kinder 
 
Kontostand am 31.12.2022:       19.641,25 € 
darin enthalten sind an zweckgebundenen ‚geparkten‘ Geldern     7.519,00 € 
 
 
Frau Großmann teilt abschließend mit, dass zum Stichtag 28.02.2023 das Guthaben auf dem 
FV-Konto 19.245,03 € betrug. 
 
          
TOP 3. 
Bericht des Rechnungsprüfers für die Jahre 2021 und 2022 
 
Der Kassenprüfer Herr Schmitz berichtet mündlich über die von ihm durchgeführte Kassenprüfung 
am 09.03.2023 bei Frau Großmann. Ihm wurden alle Unterlagen vorgelegt, die er stichprobenartig 
geprüft hat, Dabei traten keinerlei Unstimmigkeiten auf und die Dokumentation war fehlerfrei. 
Er überreicht hierzu seinen Prüfbericht vom 10.03.2023 (s. Anlage 4). 
Herr Schmitz stellt fest, dass die Kasse des Fördervereins in den Jahren 2021 und 2022 
ordnungsgemäß geführt wurde und empfiehlt den Anwesenden, Frau Großmann als 
Schatzmeisterin zu entlasten. 
 
 
TOP 4. 
Entlastung des Vorstands 
 

 
Auf Antrag von Herrn Schmitz beschließt die Mitgliederversammlung einstimmig die Entlastung 
des Vorstands und der Schatzmeisterin. 
 
 
TOP 5. 



Neuwahl des Vorstands 
 
Einleitend zu den heutigen Neuwahlen weist Frau Bethlehem darauf hin, dass Frau Gotta, 
Frau Großmann und sie nicht mehr als Kandidatinnen zur Verfügung stehen. Alle drei 
bieten gleichzeitig jedoch an, den neuen Vorstand weiterhin tatkräftig als Beisitzerinnen 
zu unterstützen. 

Im Folgenden skizziert sie die Aufgabenfelder der verschiedenen Fördervereinsposten 
noch einmal in Kürze. 

Bevor die Wahlen starten, holt Frau Bethlehem bei allen Anwesenden die Zustimmung zu 
einer offenen Wahl ein. 

Es erfolgt ein längerer Austausch und eine ausgedehnte Diskussion, an deren Ende folgende Wahl 
steht: 
 
5.1. Vorsitzende/r:     Es findet sich kein Kandidat/keine Kandidatin. 
5.2. stellvertretender Vorsitzender:   Philipp Klose 
5.3. Schriftführerin:     Regina Dackweiler-Heid 
5.4. Schatzmeister:     Marcel Eckert 
5.5. Beisitzer      Dirk Röllicke 
       Hüseyin Kayhan 
       Kornelia Gotta 
       Margret Bethlehem 
       Gabriele Großmann 
 
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an.     
 
Da sich in der Mitgliederversammlung niemand für den Posten der/des Vorsitzende/n findet, muss 
in naher Zukunft zu einer weiteren Sitzung eingeladen werden mit dem Tagesordnungspunkt: 
‚Neuwahl eines/r Vorsitzenden‘. Dabei sollte in Erwägung gezogen werden, diese Sitzung etwas 
früher beginnen zu lassen. 
 
In der Runde gäbe es zwei Interessentinnen, Sonja Wozniak und Nadine Tugendheim, die sich 
vorstellen könnten, den Vorsitz als Team zu bekleiden. Dazu wäre eine Satzungsänderung 
notwendig. 
 
Hierzu beschließt die Mitgliederversammlung einstimmig, dass der Vorsitz von 1 oder 2 Personen 
bekleidet werden kann. 
Grundsätzlich gilt, dass ein geschäftsführender Vorstand aus 2-5 Personen bestehen kann. Es 
muss nominell einen Schatzmeister geben. Eine sinnvolle Satzungsänderung würde weggehen 
von einer Auflistung einzelner Posten hin zu einem Team. 
 
Die bislang getätigten Wahlen des geschäftsführenden Vorstands haben Bestand. 
 
 
TOP 6. 
Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin 
 



Lothar Schmitz erklärt seine Bereitschaft, für eine weitere Wahlperiode als Kassenprüfer tätig zu 
sein. Er wird im Folgenden einstimmig für die Rechnungsprüfung in den Jahren 2023 und 2024 
gewählt. 
Herr Kayhan und Herr Röllicke stellen sich als stellvertretende Kassenprüfer für diese Wahlperiode 
zur Verfügung und werden ebenfalls einstimmig gewählt. 
 
 
TOP 7. 
Beratung über die Verwendung der Gelder des Fördervereins 
 
- Herr Dr. Hickel berichtet von einer Schulbegehung mit den Zuständigen der Stadt, bei der eruiert 
werden sollte, wie neuer Lernraum gewonnen werden kann. Als eine mögliche Lösung wurden 
dabei Lerninseln in Betracht gezogen, die in größeren Fluren wie vor dem Naturwissenschaftstrakt 
oder bei den Kunsträumen ihren Platz finden könnten. Aus brandschutztechnischen Gründen sind 
hierfür besonders teure feuerfeste Möbel notwendig. 
- Auch die Planungen zur Turnhalle schreiten voran. Die Vorplanungen laufen, diese sollen im 
Sommer in die politischen Gremien gegeben werden. 
TOP 8. 
Verschiedenes 
 
Herr Eckert greift den oben aufgeführten Missstand der zahlreichen Rückbuchungen mit den 
daraus entstandenen Unkosten auf und schlägt vor, auf der Beitrittserklärung zu ergänzen, dass 
Kontoänderungen dem Vorstand mitgeteilt werden sollen. 
Bislang war es so, dass Frau Gotta die Mitglieder, die eine Rückbuchung hatten, persönlich 
angerufen hat. Wer sich dabei uneinsichtig zeigte, wurde aus der Mitgliederliste entfernt. 
     
                    
 
Düren, den 21.03.2023          
             
             
     Margret Bethlehem  Regina Dackweiler-Heid 

       
 
 
 

Anlagen: 
 

1. Einladungsschreiben vom 18.01.2023 mit Tagesordnung 
2. Anwesenheitsliste 
3. Kassenbericht 2022 
4. Bericht des Kassenprüfers 


